
PÁG.   4

CONSUMO DE MEJILLONES

SCIURANO INSISTIRÁ CON SU PROYECTO 
DE PROTECCIÓN DE LAS COSTAS

La propuesta se centra en una aplicación para teléfonos móviles que busca 
facilitar la interacción entre los usuarios y los vehículos de taxis 
y remises en la ciudad.

PRIMER 
ENCUENTRO 
DEL CLUSTER DE 
PESCA ARTESANAL

EL APERTURA SE 
PONE DE CARA A 
LOS PLAYOFFS

El nuevo proyecto del legislador Federico Sciurano busca fusionar conservación 
ambiental y desarrollo económico sostenible. La colaboración científica 
y la experiencia previa guían su iniciativa. 

LA UNIVERSIDAD MAGALLANES DESTACA A 
FINNOVA POR CONGRESO INTERNACIONAL

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

CHILE

USHUAIA

PÁG.  8

LEGISLATURA

PÁG.  15

La casa de estudios chilena y Centro de Estudios Universitarios sobre Descentralización 
Financiera y Fiscal elogiaron la profundización en las políticas de 
promoción económica y su importancia geopolítica.

LOS 3 EJES QUE PROPONE MELELLA
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REFORMA CONSTITUCIONAL 

En una extensa entrevista, el gobernador Gustavo Melella detalló el proyecto del 
Ejecutivo para reformar la Constitución. Entre otros temas también 
se refirió a la relación con Nación, y la obra pública.

Se jugó la penúltima fecha de la 
fase regular del Torneo Apertura 
de Futsal AFA. Cuervos FDM y Poli 
brindaron un duelo para el infarto 
en el Femenino.

FUTSAL

Autoridades del gobierno, 
productores y científicos 
brindaron un interesante taller a 
más de 50 asistentes en Tolhuin. 
La jornada finalizó con una sopa 
de Lino Adillón.

PRESENTAN INNOVADORA TECNOLOGÍA 
PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO 

PÁGS.  10 Y 11

PÁGS.  12 Y 13
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Fue tras conocerse declaraciones que el Presidente Milei hizo a la BBC sobre la visita de Camerón a Malvinas. Perez reafirmó el 
compromiso inquebrantable del pueblo de Río Grande con la soberanía en el Atlántico Sur y reiteró la necesidad de mantener esta 
Causa como una prioridad de Estado.

MARTÍN PEREZ PIDIÓ “RIGUROSIDAD Y 
SERIEDAD” EN LO QUE REFIERE A MALVINAS

El Presidente Milei afirmó al medio 
británico que no consideró provocati-

va la visita a las Islas del canciller bri-

tánico, David Cameron, de febrero pa-

sado ya que “ese territorio hoy está en 
manos del Reino Unido y tiene todo 
el derecho de hacerlo”. Ante estos di-

chos, el intendente Perez subrayó que 
“ningún funcionario extranjero tiene 
derecho a pisar nuestras Islas Malvi-

nas sin el consentimiento de nuestro 
país”. Estas posturas se fundamentan 
en resoluciones de la ONU y la Cons-

titución Nacional, que respaldan la 
firme postura argentina respecto a las 
Malvinas. 

“La Causa Malvinas es una política 
de Estado de la Nación”, afirmó Mar-

tín Perez y señaló que “los presidentes 
pasan, pero lo que siempre está firme 
es el amor y la fuerza del pueblo argen-

tino para recuperar nuestra soberanía 
plena en el Atlántico Sur”. En este con-

texto, el Intendente hizo un llamado 
para que Malvinas sea abordada con 

rigurosidad y seriedad en lo que res-

pecta a la Causa. 
Cabe recordar que el pasado 19 de 

febrero a través de la red social X, en 
el marco de la dicha visita a las Islas 
Malvinas, Perez instó al canciller bri-

tánico “a que se abstenga de este tipo 
de provocaciones, ponga fin a la mili-

tarización del Atlántico Sur y acate las 
resoluciones de Naciones Unidas” y 
recalcó que “la persistencia del colo-

nialismo en el siglo XXI representa una 

amenaza a la paz y seguridad mundial. 
No hay agenda positiva ni cooperación 
posible mientras su gobierno continúe 
eligiendo el camino prepotente de la 
fuerza haciendo caso omiso a sus obli-

gaciones internacionales”.

EL IPRA LANZA UN 
NUEVO JUEGO

Será a partir del 17 de mayo. Sor-

teará los días viernes en vivo y en di-

recto por el canal oficial de Youtube del 
Instituto Provincial de Regulación de 
Apuestas. Será una ronda doble chance 
con premios especiales y premios que 
salen o salen a un valor de comerciali-

zación de mil pesos ($1.000).
“Ésta es una manera de acortar la 

espera del Telebingo, ya que se jugará 
entre cada uno de los sorteos tradi-

cionales y será similar, pero se sortea-

rá solo una ronda doble chance con 
premios que salen o salen y premios 
especiales”, sostuvo el secretario de 
Juegos, Diego Pierotti.

“Tenemos muchas expectativas 
puestas en este nuevo juego que lan-

zamos coincidentemente con el mes 
aniversario del tradicional Telebingo. 
Es algo en el que veníamos trabajan-

do desde hace tiempo y creemos que 
esta posibilidad que se brinda a los 
apostadores no sólo acortará la es-

pera del sorteo tradicional, sino que 
además, al tener un precio accesible 
ofrece una oportunidad a más perso-

nas para que conozcan el juego. Nues-

tros productos entregan premios en 
efectivo, que vale resaltar, quedan en 
la provincia, generando un nuevo in-

greso a las agencias y vendedores am-

bulantes”, subrayó Pierotti. 
El primer sorteo de “La Previa” 

del Telebingo será el viernes día 17 
de mayo a las 15:00. Los cartones ya 
comenzaron a comercializarse en las 
agencias de quiniela de la provincia a 
un valor de mil pesos ($1.000). Tam-

bién en las oficinas comerciales del 
IPRA, tanto en Ushuaia como en Rio 
Grande, y bajo la modalidad de com-

pras por WhatsApp a través del nú-

mero 02901 1558-0438. 
Los premios de “La Previa” serán: 

Línea que sale o sale de ciento cin-

cuenta mil pesos ($150.000), Bingo 
de quinientos mil pesos ($500.000); 

Premios Especiales Súper Línea a la 
bolilla siete (07) una PlayStation 5 
(Ps5) y Súper Bingo a la bolilla trein-

ta y siete (37) cinco millones de pesos 
($5.000.000). 

Los sorteos se realizarán los días 
viernes desde las 15:00 en las instala-

ciones del IPRA Ushuaia y serán trans-

mitidos en vivo y en directo a toda la 

provincia a través del canal de Youtube 
IPRATDF, por Facebook en la fan page 
Telebingo Fueguino Oficial.

Las apuestas también podrán con-

trolarse con el extracto oficial que será 
publicado en las redes sociales del Ins-

tituto, en las oficinas comerciales del 
IPRA y en las agencias de quiniela de 
la provincia.

“LA PREVIA” DEL TELEBINGO

RÍO GRANDE
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A UN AÑO DE SU PUESTA EN MARCHA

Las prestaciones médicas de la salud pública en Tolhuin aumentaron un 75% desde la instalación hace un año atrás del Hospital 
Modular. Los 900 metros cuadrados con los que cuenta lo convirtieron en el más grande en su tipo en la Argentina. 

La ministra de salud de la Provincia, 
Judit Di Giglio, aseguró que la construc-

ción de ese edificio marcó “un antes y 
un después en la atención médica en 
Tolhuin”.

Inaugurado el 5 de mayo de 2023, el 
Hospital Modular llegó para fortalecer 
el servicio sanitario que se brindaba 
desde el Centro Asistencial, incremen-

tando la cantidad de médicos de planta 
permanente radicados en esa ciudad.

Además, elevó en un 70% el núme-

ro de médicos itinerantes que brindan 
servicios en el corazón de Tierra del 
Fuego. 

“De 900 consultas médicas mensua-

les que se atendían en el Centro Asis-

tencial de Tolhuin a comienzos de 2023, 
se pasaron a resolver 1500 consultas 
con la ampliación de oferta sanitaria 
que se incorporó con el Hospital Modu-

lar”, detalló la Ministra Di Giglio. 
Asimismo, de acuerdo a datos del 

Ministerio de Salud, el año pasado Tol-

huin sumó a su planta permanente un 
profesional kinesiólogo, dos médicos 
generalistas y un médico pediatra. 

Con esos ingresos, la localidad me-

“EL HOSPITAL MODULAR ES UN ANTES Y UN 
DESPUÉS EN LA ATENCIÓN MÉDICA EN TOLHUIN” 

diterránea cerró 2023 con un plantel 
de 8 médicos, 2 pediatras, 2 bioquí-

micas, 1 ginecólogo, 1 farmacéutico, 
6 radiólogos, 2 kinesiólogos, 1 nutri-

cionista, 3 psicólogos, 1 licenciado en 
trabajo social, 3 odontólogos y 1 ins-

trumentista quirúrgico. 
A eso se le agrega el servicio que 

prestan otros 15 médicos itinerantes 
que dan respuesta en diversas espe-

cialidades, de acuerdo a la demanda de 
la población tolhuinense.

Otro salto importante de calidad se 
dio en materia de internación. A par-

tir del Hospital Modular, aumentó un 
4000% la internación de pacientes. Esto 
se debe a una mejora en la calidad de 
registros en los pacientes con interna-

ciones transitorias, y la posibilidad de 
realizar internaciones prolongadas en 

determinadas patologías, tanto de pa-

cientes adultos como pediátricos que 
no requieren derivación a un centro 
de mayor complejidad.

Con la inversión realizada el año 
pasado, los pacientes pueden acceder 
a turnos de lunes a viernes con turnos 
programados y disponibles los 5 días de 
la semana para consultas, controles y 
seguimiento de las distintas patologías.
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FUTSAL

La sensatez de nuestro deporte, al 
que tanto amamos y al que a veces tan-

to padecemos, siempre está presente, 
ella, la caprichosa, siempre es justa en 
el momento precioso, ni antes ni des-

pués. Juega con nuestros corazones y 
expone a los protagonistas a dejar la 
piel sin jamás relajarse ni dejar de in-

tentarlo. 
Es por esto que el fin de semana re-

ciente, en la Casa del Deporte, tanto el 
femenino como el masculino vivió la 
penúltima fecha de cara a los playoffs 
dejando como saldo, y muy lógicamen-

te, todo listo para la última cita en la 
cual los máximos animadores de ambas 
ramas dependerán de sí mismos para 
acceder a semifinales de forma directa. 

Cría Cuervos y te sacarán los ojos…
El Apertura femenino tiene, como 

hemos incansablemente mencionado, 
dos protagonistas definidos que son a 
su vez dos antagonistas históricos entre 
sí: Escuela Municipal B y Cuervos FDM. 

Esta octava fecha cruzó el camino 
de estos dos temibles rivales. Con an-

tecedentes cercanos que favorecían 
claramente a las dirigidas por Ceballos 
y Vigil, la gala tuvo lugar el sábado por 
la noche en la coqueta Casa del Depor-

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se jugó la penúltima fecha de la fase regular del Torneo Apertura de Futsal AFA en la capital. Mercantil, 
HAF y Galicia ganaron dependiendo los tres elencos de si mismos para clasificarse directo a semis en la última jornada. Cuervos FDM 
y Poli brindaron un duelo para el infarto en el Femenino.

te. El partido marcaba un premio muy 
claro, el ganador sería líder único de la 
general. 

Lo ganaba Poli, siempre lo fue ga-

nando Poli, pero Cuervos sabe que ya 
es tiempo de imponer condiciones si 
es que pretende campeonar, por eso 
siempre lo buscó. Tanto así, que a falta 
de escasos segundos para que el juego 
finalice, Linda Centeno consiguió un 
2-2 para las azulgranas, que fue final y 

que también fue justo. 
Justo para ambas y justo para el 

Apertura, porque estos dos colosos del 
femenino ahora siguen compartiendo 
la cima, lo cual pareciera tener toda 
una sensación lógica. Por supuesto 
que la fecha tuvo más condimentos, 
Escuela D sigue siendo escolta y en la 
última fecha puede dar un golpe im-

portante, en tanto que Escuela de Fut-

sal MB en un dramático partido ven-

ció al Poli G y sumó su primer triunfo 
para pensar en llegar a los playoffs. 

El tercero en discordia 
La jornada del Masculino tuvo un 

desenlace similar al recién narrado. 
Mercantil, Galicia y HAF cumplieron 
con sus compromisos y llegarán al 
pleito final, que será de lujo, por cierto, 
con chances los tres de entrar directo 
a semifinales, premio el cual natural-

mente tiene dos lugares disponibles. 

La noche sabatina tuvo el choque 
entre Mercantil y Andes del Sur, un 
duelo en el que los de Bonvehi eran fa-

voritos, si, pero que no se imaginaba tal 
paliza. El Merca se llevó un 16-1 categó-

rico y sigue siendo el único líder. 
Pero cada líder tiene sus escoltas 

obviamente, y Mercantil tiene dos, Ga-

licia, que venció 2-1 a Los Andes, rival 
que vendió la derrota mucho más cara 
de lo previsto por el Galo y HAF, que no 
tuvo tantas complicaciones y en la últi-

ma velada del domingo despacho 12-1 
a un Pratt que está en franca caída. 

También tuvo acción Comercio. Los 
de Ralinqueo que siguen confirmando 
su mejoría vencieron 10-2 a AEP sin 
mayores dificultades. 

Y el plato fuerte de la fecha, UOM - 
Camioneros, terminó pardas en 1 por 
lado, un resultado que no les sirve a los 
de Albarracín ni a los de Arce ya que se 
alejan de la posibilidad de escalar po-

siciones. 
Así las cosas, Mercantil y sus dos la-

deros llegan a la última jornada depen-

diendo de su mismos, y esto se explica 
en qué para esa última fecha: Mercan-

til y Galicia medirán fuerzas mano a 
mano. El que ahí gane se meterá en se-

mifinales. Y HAF, que enfrenta al bravo 
Comercio, sabe también que si se lleva 
los tres puntos, será sin dudas uno de 
los dos mejores. 

Todo puede ocurrir en el último ca-

pítulo de la etapa regular que sin dudas 
nos propone choques deliciosos y con 
cierto aroma de semifinales. El show 
debe continuar, la mesa está servida, 
los comensales ansiosos, se viene el 
plato fuerte...

EL APERTURA SE PONE DE CARA A LOS PLAYOFFS
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Se realizó este domingo en el Museo Municipal “Virginia Choquintel”. Contó con la presencia de más de 70 mujeres trabajadores de 
casas particulares de las ciudades de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia. El encuentro se realizó en el marco del Día del Personal de Casas 
Particulares, que se celebra cada 3 de abril, y en reconocimiento a la gran labor que realizan cotidianamente.

Estuvieron presentes la secretaria 
de Género y Desarrollo Comunitario, 
Ivana Ybars, la subsecretaria de Muje-

res, Género y Diversidad, Luz Torres, el 
subsecretario de Desarrollo Comunita-

rio, Pablo Gattamora. También hicieron 
lo propio: la referenta de la Unión de 
Empleadas Domésticas de Tierra Del 
Fuego, Dora Sánchez, la concejala Ale-

jandra Arce y la directora de Mujeres, 
Género y Diversidad del Municipio de 
Tolhuin, Paula Rodríguez. 

Al respecto, Ivana Ybars expresó 
que “es fundamental reconocer la im-

portancia que tiene el trabajo que lle-

van adelante las empleadas de casas 
particulares, que sostienen y cuidan 
contribuyendo al desarrollo de nues-

tra comunidad”. En tanto señaló que 
“en contextos de tanta incertidumbre, 
trabajamos junto a ellas para continuar 
fortaleciendo y acompañando a su or-

ganización y agradecemos a Dora, por 
este gran trabajo que lleva adelante”. 

Por último, la secretaria de Género 
y Desarrollo Comunitario, afirmó que 
“este agasajo a las mujeres trabajadoras 
en su día es una oportunidad para ha-

blar sobre las cosas que realmente nos 

AGASAJARON A MUJERES TRABAJADORAS 
DE CASAS PARTICULARES 

importan y conocernos más entre las 
mujeres de las tres ciudades de la pro-

vincia”.
Por su parte, Dora Sánchez, refe-

renta de la Unión de Empleadas Do-

mésticas de Tierra del Fuego, de  agra-

deció al Municipio el reconocimiento 
a todas las mujeres trabajadoras de 
casas particulares y destacó “al inten-

dente Martín Perez y a la Secretaría de 

Género y Desarrollo Comunitario por 
la constante comunicación y buena 
predisposición para con nosotras”.

Por su parte, Alejandra Arce, conce-

jala de Río Grande, celebró este agasa-

jo a las trabajadoras de casas particu-

lares y resaltó que “para que funcionen 
las economías de las casas día a día, el 
trabajo que ustedes hacen es muy im-

portante. Por eso hay que reconocerlo 

y es fundamental este momento de en-

cuentro, de vincularnos y de compar-

tir”. 
Desde el Municipio de Río Grande 

se generan permanentemente espacios 
de encuentro e intercambio de ideas, 
para consolidar lazos de unión y co-

munidad, entre mujeres trabajadoras 
de nuestra ciudad como así también de 
Tolhuin y Ushuaia.

RÍO GRANDE
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CHILE

La Universidad de Magallanes (Chile) y el Centro de Estudios Universitarios sobre Descentralización Financiera y Fiscal (CEUDEFF) han 
reconocido a FINNOVA por organizar el Congreso “Motores del Desarrollo”, elogiando la profundización en las políticas de promoción 
económica y su importancia geopolítica.

LA UNIVERSIDAD MAGALLANES DESTACA A 
FINNOVA POR CONGRESO INTERNACIONAL

Christian García Castillo, uno de 
los expositores del Congreso Inter-

nacional realizado días atrás en Río 
Grande, entregó al presidente de FIN-

NOVA Ramiro Requejado la misiva de 
reconocimiento de parte del rector de 
la Universidad de Magallanes, Dr. José 
Maripani.

“Para FINNOVA es un orgullo recibir 
estos reconocimientos porque nos mar-

can lo importante que es profundizar 
y difundir los regímenes económicos 
no sólo en Argentina sino en el mundo. 
Además, nos honra generar instancias 
en las que podamos encontrarnos y 
pensar junto a referentes de otros luga-

res del mundo y más aún de un país ve-

cino como es Chile”, dijo Requejado.
La descentralización, eje de los re-

conocimientos de instituciones chile-

nas

El Centro de Estudios Universita-

rios sobre Descentralización Financie-

ra y Fiscal está conformado por ocho 
universidades chilenas de primer ni-

vel, lo que da cuenta del alcance que 
tuvo el Congreso Internacional que se 
hizo en la provincia y destaca la nece-

sidad de estudiar la “descentralización, 
especialmente en su esfera financiera 
y fiscal, siendo un componente impor-

tante en esta materia la regulación de 
zona económicas especiales. Celebra-

mos la organización de este Congreso 
y reconocemos a FINNOVA en su tarea 

de abogar por mantener normas dife-

rentes para territorios distintos, que no 
pueden ser abordados como la capital 
nacional”.

En la nota enviada por la Universi-

dad de Magallanes se destaca el “reco-

nocimiento por la organización de un 
evento para visualizar la eficacia de la 
promoción económica en el mundo”. 
Del mismo modo, desde la UMAG re-

calcan la importancia las políticas de 
desarrollo territorial para impulsar el 
progreso de zonas aisladas y distantes 
de los principales centros económicos, 
como es el caso de Tierra del Fuego.

“No puedo dejar de felicitar a FIN-

NOVA por su labor de promoción, di-

fusión y defensa de las condiciones de 
vida de los habitantes de la provincia 
argentina de Tierra del Fuego, Antárti-

da e Islas del Atlántico Sur como tam-

bién ofrecer la colaboración de nuestra 
casa de estudios”, finaliza el Dr. Mari-

pani.
Aquellos que quieran sumarse a la 

iniciativa puede contactarse a través 
de la web https://finnovafueguina.ar

Instagram: @finnova.fueguina
Facebook: https://www.facebook.

com/finnovafueguina

EXITOSA VENTA DE 
POLLO FRESCO DE 
PRODUCCIÓN MUNICIPAL

El subsecretario de Desarrollo 
Productivo de la Municipalidad in-

formó, en el marco de la política de 
soberanía alimentaria, una venta de 
pollo fresco de producción local bajo 
la órbita del municipio, que tuvo lu-

gar la semana pasada.
En un esfuerzo por promover la 

soberanía alimentaria, la Munici-

palidad de Río Grande, según infor-

mó el subsecretario de Desarrollo 
Productivo, Facundo Armas, llevó a 
cabo una iniciativa innovadora la se-

mana pasada en el Paseo Canto del 
Viento. La actividad consistió en la 
venta de pollos frescos de produc-

ción local, gestionada directamente 
por el municipio.

Armas, por FM Master’s, destacó 
el compromiso de la gestión muni-

cipal con la transición hacia la so-

beranía alimentaria, explicando: 
“Es aumentar el abastecimiento de 
productos frescos, sanos y seguros 

que se producen en la zona norte de 
la provincia, pero que son deman-

dadas por toda la comunidad de 
Río Grande en relación a comer de 
forma saludable, tener alternativas 
para consumir”.

La venta de pollos frescos es par-

te de un esfuerzo continuo para di-

versificar la oferta alimentaria local. 
Armas al respecto señaló: “Hoy ya 
estamos en el doble de porcentaje de 
lo que teníamos cuando iniciamos 
la gestión. Estamos cerca del 7% de 
abastecimiento de productos locales 
en relación a la oferta que hay en el 
mercado”.

El Paseo Canto del Viento, ubi-

cado en el centro de Río Grande, ha 
sido el lugar elegido para esta activi-

dad debido a su historia como punto 
de encuentro tradicional: “En una 
casa que está en la entrada del paseo 
por calle Fagnano, hemos hecho este 
punto de venta con la oferta de pro-

ductos locales”.
La reanudación de la venta de po-

llo fresco fue recibida con entusias-

mo por parte de la comunidad, des-

pués de un período de interrupción 
debido a desafíos financieros y de 
producción. Armas destacó los es-

fuerzos para garantizar la calidad del 
producto, enfatizando las diferencias 
entre el pollo fresco y el congelado en 
términos de propiedades nutriciona-

les y sabor.

La Municipalidad de Río Gran-

de, a través de la Sociedad del Es-

tado de Río Grande Activa, busca 
no solo ofrecer productos frescos y 
saludables, sino también promover 
la conciencia sobre la importancia 
de una alimentación soberana y 
sabrosa. Facundo Armas concluyó 
postulando que “percibimos la so-

beranía alimentaria en productos 
frescos, sanos, seguros, soberanos 
y, a su vez, sabrosos”.

SOBERANÍA ALIMENTARIA EN RÍO GRANDE
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De la misma participaron la ministra 
de Producción y Ambiente, Karina Fer-

nández, la secretaria de Desarrollo Pro-

ductivo y PyME, Carolina Hernández, el 
subsecretario de Producción Emiliano 
Olmedo, la subsecretaria de Gestión de 
los Recursos Naturales, Fiscalización y 
Control Ambiental, Ayelen Borkya, así 
como agentes de la Dirección General 
de Desarrollo Forestal a cargo de su di-

rector, Martín Parodi. 
Además estuvieron presentes auto-

ridades de la Escuela Privada de Edu-

cación Integral Marina (EPEIM) de Río 
Grande, representantes de OSDE su-

cursal Río Grande, integrantes de las 
empresas Comunicaciones Fueguinas, 
y de la empresa El Dorado SRL.

En tal sentido y en el marco de la 
responsabilidad social empresaria, se 
busca que cada vez más empresas pue-

dan sumarse y contribuir con el Plan de 
Restauración Forestal.

Cabe recordar que en diciembre del 
2008 se produjo un incendio forestal en 
la Reserva Forestal de Producción de-

nominada “Lote 93”, que afectó apro-

ximadamente 3.500 hectáreas de bos-

ques nativos de Lenga y Ñire. Desde 

INICIÓ LA NUEVA TEMPORADA DE 
PLANTACIÓN EN CERCANÍAS A TOLHUIN
El Ministerio de Producción y Ambiente a través de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Pyme y su Dirección General de Desarrollo 
Forestal; llevaron adelante una jornada de sensibilización en el marco del Plan de Restauración del Bosque Nativo en el Lote 93, cerca 
de la ciudad de Tolhuin.  

entonces, en el marco de la Ley Nacio-

nal de Protección de Bosques Nativos 
N° 26.331 y la Ley Provincial N° 869, se 
desarrollan acciones concretas con el 
objetivo de restablecer el bosque nativo 
perdido a partir de la plantación de ár-

boles de la especie Lenga sobre los sitios 
afectados por el mencionado incendio.

Desde su inicio a esta parte, ya se 
intervinieron más de 164 hectáreas y se 
plantaron más de 60 mil lengas que fue-

ron cultivadas en el Vivero Forestal de la 
localidad de Tolhuin que posee la Direc-

ción General de Desarrollo Forestal, de-

pendiente de la Secretaría de Desarrollo 
Productivo y PyME de la provincia. 

La ministra Fernández puso de relie-

ve la actividad, aseverando que “cuando 
uno toma contacto con este lugar pue-

de dimensionar todo el trabajo, los re-

cursos y el esfuerzo que conlleva restau-

rar el bosque”. En tal sentido, destacó la 
importancia “de mostrar, sensibilizar 
y hacer tomar conciencia de lo valioso 
de cuidar nuestro entorno y nuestros 
recursos que son tan esenciales para el 
sector forestal, como en este caso”.

A su vez, la secretaria de Desarrollo 
Productivo y Pyme contó que “desde 

PLAN DE RESTAURACIÓN FORESTAL

el área y a través de todas las acciones 
que se fijan para el desarrollo del sector 
forestal, hacemos eje en la gestión sos-

tenible, lo que implica no sólo mejorar 
y fortalecer las buenas prácticas pro-

ductivas con los productores y el ma-

nejo que se hace cuando se interviene 
el bosque con fines productivos; sino 
también todas las actividades vincula-

das al manejo forestal”.
En ese marco, Hernández agregó 

que el Plan lleva más de 12 años de vi-

gencia “y eso habla de una acción de 
política pública que además de haber 
sido transversal a distintos gobiernos, 
es una iniciativa que la actual gestión 
del Gobierno provincial decidió soste-

ner, con un gran compromiso técnico 
de los recursos humanos del área”.

Por último la funcionaria indicó que 
esta temporada se avanzó en la amplia-

ción de las capacidades para la restau-

ración, incrementando la superficie 
para la viverización de las plantas de 
lenga, haciendo acuerdos con el sector 
privado, en particular con la Cámara 
de la Turba de reciente conformación, 
“para que otro recurso que se pone en 
producción y que tenemos concesio-

nado, también se involucre en esta ac-

tividad tan importante para la gestión 
forestal sostenible”.
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El sábado por la mañana, en la Uni-

versidad de Tierra del Fuego, A.e I.A.S., 
se desarrolló el taller “Consumo de 
productos de la pesca artesanal: los 
mitos y verdades de los mejillones”. La 
iniciativa, impulsada por el Cluster de 
Pesca Artesanal y Acuicultura de TDF 
junto a la Fundación “Por El Mar”, 
contó con la presencia de la Secretaría 
de Pesca, representante del gobierno 
municipal, productores y recolectores 
de mejillones, pescadores de Almanza, 
representantes del CADIC, la UNTDF y 
el chef Lino Adillón. 

“El objetivo central fue empezar a 
poner en valor los productos locales y 
acercar a la comunidad, los productos 
que ofrece el canal Beagle”, explicó Ju-

dith Valle, coordinadora del Cluster de 
Pesca Artesanal. “El debate fue muy 
fructífero donde se realizó un inter-

cambio entre las necesidades de los 
pescadores y las proyecciones de la 
secretaría de pesca. También fue muy 
cautivador cuando se habló de cómo 
la ciencia puede apoyar a la actividad 
privada con el monitoreo de la marea 
roja”.

El taller fue la primera de las ac-

tividades que el Cluster se propuso 
realizar junto a “Por el Mar”, funda-

ción de conservación marina, con la 
idea de abordar la temática del con-

sumo de productos de pesca artesa-

nal: “Entendemos que la vinculación 
con el mar surge desde distintos pun-

tos de vista. Consumir los productos 
que vienen del mar de forma respon-

sable, habitar el lugar donde vivimos 
y tener conciencia de qué es lo que 
tenemos, es una gran forma de acer-

carnos como comunidad al mar”, de-

talló Angie de la Peña, coordinadora 
de “Por el Mar” en Tierra del Fuego.

Durante el taller se abordaron dis-

tintas temáticas vinculadas a los me-

jillones. Desde la secretaría de Pesca 
detallaron los proyectos estratégicos 
para Almanza y productores de me-

jillones expusieron cómo es trabajar 
en la actividad y qué necesidades tie-

nen. Estuvo presente Víctor Vargas, 
representante de la comunidad Ya-

gán, quien compartió el vínculo his-

tórico de la comunidad con el mar y 
la recolección. El taller también con-

tó con la presencia de científicos del 
CADIC que explicaron el fenómeno 
de la Marea Roja e investigadores de 
la Universidad que compartieron los 
resultados de un trabajo de campo 
sobre la demanda actual de produc-

tos de la pesca artesanal. Por último, 
la jornada terminó con una sopa de 
Lino Adillón, chef del restaurante Vol-

ver, y se compartió un recetario con 
tres formas distintas de cocinar los 
mejillones. 

“Hay muchos mitos sobre lo que 
te puede pasar por comer mejillones, 
y en verdad, hay que informarse para 
asegurar un consumo responsable, 
sabiendo qué hay que exigirle a quien 
te vende el producto. Hay algunas 
dudas muy comunes: ¿Le compro los 
mejillones a los pescadores? ¿Cómo 
los cocino?. Por eso decidimos com-

partir diferentes recetas provistas por 
los chef, para que cualquier familia 
pueda preparar en sus casas”, explicó 
Judith Valle y amplió: “Desde el go-

bierno explicaron cómo es el meca-

nismo que tiene la Secretaría para con-

trolar los lotes de producción y emitir 
el certificado libre de toxinas”.

Según detallan desde los organi-

zadores del evento, “La idea no era 
solamente la de brindar información 
sino también contar de qué se trata el 
consumo de mejillones en Tierra del 
Fuego: de dónde viene el producto, 
quiénes son los vendedores habilita-

dos, la historia de los productores y de 
la recolección”. Este mismo taller está 
planificado para realizarse el mes que 
viene en Río Grande.

¿Qué es el Cluster de la Pesca 
Artesanal de Tierra del Fuego?

El Cluster es una Asociación Ad-Hoc 
que se creó en el año 2014 con el obje-

tivo de integrar las diversas miradas y 
dimensiones de la actividad pesquera 
artesanal para mitigar las complejida-

des propias de la misma y fortalecer 
al sector desde la perspectiva social y 
económica. Está compuesta por pes-

cadores de las zonas productivas; ins-

tituciones del sector público: gobierno 
provincial y municipios; e institucio-

nes del sector tecnológico: UTN, INTA, 
CADIC Y UNTDF. Judith Valle, coordi-

nadora de la asociación, explicó: “es 
un espacio de articulación público y 
privada donde se discuten diferentes 
temas relativos al sector pesquero y se 
buscan puntos en común, consensos y 
se definen proyectos”.

La importancia de la pesca artesanal

Implementada de manera soste-

nible, la pesca artesanal tiene un rol 
fundamental en la conservación y con-

tribuye a preservar los recursos y fo-

mentar la identidad marina y costera. 
Para esto, este tipo de talleres y cual-

quier actividad que concientice sobre 
la necesidad de proteger ecosistemas 
marinos ayuda a la sostenibilidad a 
largo plazo.

Gran concurrencia en la primera actividad del año del Cluster de Pesca Artesanal y Acuicultura de TDF. Autoridades del gobierno, 
productores y científicos brindaron un interesante taller a más de 50 asistentes. La jornada finalizó con una sopa de Lino Adillón.

PRIMER ENCUENTRO DEL CLUSTER 
DE PESCA ARTESANAL

SOBRE EL CONSUMO DE MEJILLONES
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EL MINISTRO DESTACÓ 
LA IMPORTANCIA DE 

LA INTERVENCIÓN 
DE EXPERTOS CON 
EXPERIENCIA EN EL 

SISTEMA DE USHUAIA: 
“ESTE INGENIERO 
HABÍA ESTADO YA 

EN 2010 EN USHUAIA 
ASÍ QUE CONOCE EL 

FUNCIONAMIENTO DE LA 
TURBINA”.

El ministro de Energía de Tierra del Fuego informó sobre la llegada de un experto desde Brasil para solucionar problemas en la 
turbina principal del sistema eléctrico de Ushuaia. Adelantó que esta semana el inconveniente quedaría subsanado.

INGENIERO DE SIEMENS TRABAJA EN USHUAIA 
PARA RESTABLECER EL SERVICIO NORMAL

El suministro eléctrico de Ushuaia 
se ve afectado por problemas en la tur-

bina principal del sistema, tal como 
quedó constatado con el prolongado 
corte de suministro la semana pasa-

da. Según declaraciones del ministro 
de Energía de Tierra del Fuego, Alejan-

dro Aguirre por FM Master’s, se está 
haciendo un esfuerzo por solucionar 
esta situación, para lo cual expertos 
de Siemens fueron convocados para 
abordar el problema.

Aguirre explicó detalladamente el 
proceso de diagnóstico y reparación: 
“El sábado llegó un ingeniero de Sie-

mens Latam. Siemens tiene una sede 
central en Estados Unidos, con la que 
estuvimos conectados a partir del 
miércoles remotamente para testear 
el panel de control y ver dónde había 
ocurrido la falla, cuál es la plaqueta 

que ha fallado”.
El ministro destacó la importan-

cia de la intervención de expertos 
con experiencia en el sistema de Us-

huaia: “Este ingeniero había estado ya 
en 2010 en Ushuaia así que conoce el 
funcionamiento de la turbina”.

Durante el fin de semana, se lleva-

ron a cabo exhaustivas pruebas físicas 
y diagnósticos para identificar la cau-

sa raíz del problema. Aguirre detalló: 
“Estuvieron haciendo los testeos fí-

sicos plaqueta por plaqueta, circuito 
por circuito, limpieza, revisión en el 
laboratorio, etc.”

El domingo, se logró identificar la 
placa defectuosa: “Se pudo detectar 
cuál es la plaqueta que está generando 
la falla”. Sin embargo, Aguirre enfatizó 
la urgencia de la situación: “Estamos 
viendo si las que tenemos aquí en la 
usina como repuesto pueden servir o 
si tenemos que encargar una que ven-

dría desde Estados Unidos”.
Además, se están tomando medi-

das para garantizar la disponibilidad 
de energía durante el invierno: “Es-

tamos trabajando para traer equipos 
alternativos para reemplazar la gene-

ración de la Roll Royce, porque hay 
que tener en cuenta que se viene el in-

vierno y hay que tener la previsión de 
generar energía suficiente para lo que 
demanda el invierno”.

Aguirre proporcionó una visión 
realista del proceso de solución de 
problemas y reconoció que podría lle-

var algún tiempo: “Yo calculo que en 
estas 24 a 48 horas vamos a tener un 
diagnóstico definitivo. Incluso puede 

suceder la puesta en marcha de la usi-

na”. Sin embargo, advirtió que el pro-

ceso es dinámico y puede llevar más 
tiempo del esperado.

FALLA DEL SISTEMA
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El gobernador de la provincia, Gus-

tavo Melella, en una extensa entrevista 
en el programa Voces de Análisis por 
FM Master’s, hizo un puntilloso repaso 
de la variada agenda del gobierno pro-

vincial que encabeza.
Entre los principales temas que 

Melella abordó, estuvieron la priva-

tización de Aerolíneas Argentinas, el 
estilo exacerbado del presidente Javier 
Milei y sus polémicas declaraciones, 
el fondo de incentivo docente, la am-

pliación de la matriz productiva y la 
relación entre la provincia y la Nación, 
entre otros.

Donde el mandatario fueguino 
puso especial acento fue en la inicia-

tiva que impulsa de modificar la Cons-

titución de la Provincia, para lo cual ya 
la Legislatura sancionó una Ley que 
promueve la convocatoria a elección 
de constituyente y conformación de la 
Convención al respecto.

Reconociendo la existencia de re-

sistencias de distinta índole, Melella 
sostuvo que “la verdad es que el mundo 
cambió en estos años, tuvimos la revo-

lución tecnológica, el mundo cambió, 
su vida está a través de un celular, y 
esto hace que vos pienses, también la 
vida de la provincia y la Constitución”.

Planteó su propuesta de reforma en 
tres ejes: Lo ambiental fuertemente, la 
reforma en lo social, y la reforma polí-

tica administrativa.
En este último aspecto, contrastó 

que hoy un gobernador puede ser ele-

gido dos veces, y no así un legislador: 
“¿Cuál es la diferencia? nosotros lo que 

El gobernador de Tierra del Fuego habló de todos los temas en una extensa entrevista por FM Master’s. Entre otros puntos, el 
gobernador se refirió a la Reforma de la Constitución provincial, Aerolíneas, la relación con Nación y la obra pública, entre otros.

“LA REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN SIGNIFICA 
UNA MIRADA DEL ESTADO DISTINTA” 

EXTENSA ENTREVISTA
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vamos es a limitar a dos períodos para 
todo el mundo. Queremos establecer 
que no haya más de 15 legisladores, va 
a haber un congelamiento en la políti-

ca, hasta que seamos 400.000 habitan-

tes, 15”.
Reprochó que “todavía hay cargos 

vitalicios, como los príncipes del Esta-

do, los príncipes de la Iglesia”, en alu-

sión a los casos de la Fiscalía de Estado 
o el Tribunal de Cuentas. “Tiene que 
haber recambio porque hace bien, esos 
cambios que tienen que ser democrá-

ticos hacen bien a la institución, no 
significa ni que el Fiscal de Estado sea 
malo, ni que los miembros del Tribunal 
de Cuentas sean malos. Significa con 
una mirada del Estado distinta” sostu-

vo.
Mencionó otras temáticas cono-

cidas a incorporar en el texto consti-

tucional, como la despapelización y 
simplificación de la burocracia admi-

nistrativa, la mención de los nuevos 
límites de la provincia, y la necesaria 
inclusión de Malvinas, que “tiene que 
estar claramente ahí”.

El sistema de contratos de trabajo, 
el impulso a las inversiones privadas, la 
protección ambiental constitucional y 
el método de elección de jueces en la 
provincia, también fueron enumeradas 
por Melella en el proyecto de reforma. 
Así como también correcciones en los 
tiempos y las incumbencias respecto a 
la Nación y a los municipios.

Especial párrafo dedico al sistema 
electoral, en donde reconoció que “te-

nemos cuatro sistemas electorales. En-

tonces tenemos que unificar”.
“No es la reelección del gobernador 

Melella, por ahí se pueden llevar una 
sorpresa” enfatizó a renglón seguido. 
“Yo creo en la democracia. A ver, algu-

nos podrán decir si Melella hace esto 
para ser reelegido, pongámosle que yo 
lo pensé así, después la gente te puede 
elegir o no elegir. Ahí está la realidad, 
después quien decide es el pueblo” gra-

ficó el mandatario.

En términos electorales, Melella 
lanzó entrelíneas un suspicaz anuncio: 
“Seguramente en esta elección iremos 
como Forja, quizás con algún extra 
partidario”, para cerrar con la afirma-

ción “yo soy extrapartidario”. Aunque, 
paralelamente, dejó abierta la puerta 
para otros protagonistas: “Hay gente 
nuestra en nuestra provincia que por 
ahí no es de Forja, pero va a ser de For-

ja, porque nosotros tenemos claro qué 
queremos de esta Constitución am-

plia, pero a veces existe por fuera de 
los partidos políticos gente muy loable, 
gente muy piola. Entonces ¿por qué no 
sumarla?”

Repaso de agenda
En cuanto al estilo mediático y con-

frontativo del presidente Milei, Gusta-

vo Melella comentó:  “Yo prefiero un 
estilo de alguien que busca componer 
y no esto del quiebre permanente, la 
discusión permanente. Yo prefiero otro 
estilo, porque creo que la Argentina, 
después de la grieta del kirchnerismo 
y el macrismo, creo que la Argentina 
necesita unidades, necesita líderes que 
tiendan puentes, no que dividan cada 
vez más”.

Estrictamente respecto de las decla-

raciones presidenciales reivindicando 
-nuevamente- a Margaret Thatcher, 
dijo: “Todos los fueguinos tenemos 
claro que las Islas Malvinas, las islas 
del Atlántico Sur fueron, son y serán 
de la Argentina, que los británicos son 
ocupantes ilegales e ilegítimos. No hay 
que hacérselas fácil, desde la paz, des-

de donde sea. pero no hay que hacér-

sela fácil. Yo no reivindico a Margaret 
Thatcher, todo lo contrario, Margaret 
Thatcher fue la que ordenó el hun-

dimiento del General Belgrano fuera 

del área de exclusión. De ese crimen 
de guerra fue la responsable Margaret 
Thatcher, y creo que yo no tengo nada 
que admirar”.

Tras rescatar la opción del diálogo 
como camino elegido por los gober-

nadores, reprochó que “el presidente 
permanentemente nos cuenta a los 
argentinos qué piensa el de la Nación, 
yo puedo estar de acuerdo o no. Tie-

ne que haber diálogo, tiene que haber 
consenso, se habla mucho del 25 de 
Mayo, pero son esos 10 puntos o no es 
nada, eso no es diálogo”.

En cuanto a la dificultad de las pro-

vincias para afrontar aquellas áreas de 
donde el Estado Nacional se retiró de 
sus misiones y funciones, denotó que 
“la obra pública nacional es necesa-

ria. Hacer escuelas es necesario, ha-

cer caminos es necesario, llevar redes 
de agua y cloacas es necesario, hacer 
puentes, es necesario. No era la forma 
que el Estado Nacional se tenía que re-

tirar”.
En igual sentido consignó que “no 

va a venir una empresa privada a ha-

cerla. Eso es un verso, hay que olvidar-

se, ningún empresario, ningún fondo 
de inversión, va a venir a hacer redes 
de agua y cloaca, un polideportivo, un 
centro de salud o una escuela”.

“El mercado trabaja para sí mismo, 
se acomoda a sí mismo, no va a tratar 
de resolver la vida de nuestros vecinos 
y vecinas, ahí tiene que estar el Esta-

do” definió.
En otro orden, Gustavo Melella 

enunció su “total rechazo a la privati-

zación de Aerolíneas Argentina” consi-

derando estratégica para la Argentina 
a la línea de bandera, incluida en el 
menú de empresas a privatizar por el 

gobierno nacional.
Recordó la importancia trascen-

dental que la empresa tuvo durante la 
pandemia, “cuando no teníamos nada 
y se cerraban las fronteras, quien nos 
trajo los medicamentos fue Aerolíneas 
Argentinas, quien nos trajo los insumos 
para la salud fue Aerolíneas Argentinas, 
quien llevó las vacunas fue Aerolíneas 
Argentinas. Porque claro, los porteños, 
los cordobeses, los santafesinos tienen 
ahí nomás, nosotros no, somos aero de-

pendientes”.
Por último, consideró que una even-

tual política de apertura de cielos, o de 
privatización de la compañía, “es des-

truir la política aero comercial de la Ar-

gentina”. Por eso instó a “defender Ae-

rolíneas Argentinas. Si hay que corregir 
cosas, hay que corregirlas, hay que me-

jorarlas, pero tiene que ver con el de-

sarrollo, la conectividad. Si se privatiza 
Aerolíneas o se elimina cielos abiertos, 
se dice ‘no, a Río Grande no vamos más, 
váyanse a Ushuaia’” concluyó el gober-

nador Gustavo Melella.

MENCIONÓ OTRAS 
TEMÁTICAS CONOCIDAS A 
INCORPORAR EN EL TEXTO 
CONSTITUCIONAL, COMO 

LA DESPAPELIZACIÓN 
Y SIMPLIFICACIÓN 

DE LA BUROCRACIA 
ADMINISTRATIVA, LA 

MENCIÓN DE LOS NUEVOS 
LÍMITES DE LA PROVINCIA, 

Y LA NECESARIA 
INCLUSIÓN DE MALVINAS, 

QUE “TIENE QUE ESTAR 
CLARAMENTE AHÍ”.

“EL MERCADO TRABAJA 
PARA SÍ MISMO, SE 

ACOMODA A SÍ MISMO, 
NO VA A TRATAR DE 

RESOLVER LA VIDA DE 
NUESTROS VECINOS Y 

VECINAS, AHÍ TIENE QUE 
ESTAR EL ESTADO” .
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El legislador Federico Sciurano, 
representante del bloque Forja en la 
provincia, reiteró por FM Master’s su 
compromiso con la conservación de 
las costas de Tierra del Fuego, que se 
refleja en la presentación de un pro-

yecto legislativo renovado que busca 
salvaguardar los valiosos recursos 
naturales de la región mientras se 
promueve un desarrollo sostenible.

Sciurano rememoró sus esfuerzos 
anteriores en la esfera legislativa y 
durante su mandato como intenden-

te de Ushuaia, destacando su involu-

cramiento en iniciativas de protec-

ción ambiental. Explicó que su nuevo 
proyecto de ley se basa en el trabajo 
colaborativo con científicos del CA-

DIC y organizaciones no guberna-

mentales ambientalistas, así como 
en experiencias pasadas.

“En el 2020 hicimos un traba-

jo muy importante, sostenido en 
un grupo de talleres que organiza-

mos tanto con científicos del CADIC 
como con las ONG ambientalistas de 
la provincia y otros sectores”, afirmó 
Sciurano, enfatizando la importancia 
de la colaboración interdisciplinaria 
en la formulación de políticas am-

bientales.
El legislador recordó la ejecución 

de ordenanzas municipales durante 
su mandato como intendente, desti-

nadas a proteger y preservar las cos-

tas de Ushuaia. Subrayó la necesidad 
de un enfoque estratégico para la 
conservación de los ambientes coste-

ros, combinando objetivos de preser-

vación ambiental con el desarrollo 
económico sostenible.

“Lo que buscábamos es lo que 
buscamos ahora con las costas de 
toda la provincia, que pudiera haber 

SCIURANO INSISTIRÁ CON SU PROYECTO DE 
PROTECCIÓN DE LAS COSTAS
El legislador persiste en su compromiso con la protección costera. Su nuevo proyecto busca fusionar conservación ambiental y 
desarrollo económico sostenible. La colaboración científica y la experiencia previa guían su iniciativa legislativa.

LEGISLATURA 

un plan estratégico, un masterplan 
orientado a la preservación y al de-

sarrollo económico sustentable en 
determinadas áreas”, expresó Sciu-

rano, resaltando la importancia de 
establecer objetivos concretos para 
mantener la integridad ambiental de 
la región.

También mencionó su proyecto 
de ley de macroalgas, diseñado para 
conservar especies marinas únicas 
en Tierra del Fuego. Destacó el valor 
de la región como un refugio para 
estas especies, cuya preservación es 
crucial en un contexto de cambio cli-

mático y pérdida de biodiversidad.
“Hoy, a partir de los cambios que 

está teniendo el planeta, uno de los 
pocos lugares en que se mantienen 
estas especies, es en las costas de 
Tierra del Fuego, fundamentalmente 
por la conservación de la temperatu-

ra del agua”, afirmó, enfatizando la 
importancia de proteger los ecosis-

temas costeros en un contexto global 
de deterioro ambiental.

El legislador reconoció los desa-

fíos políticos y económicos asocia-

dos con la protección de las costas 
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MÁS DE 400 PERSONAS DISFRUTARON DEL 
USHUAIA ENTRENA DE NOCHE

Más de 400 vecinos y vecinas de la 
ciudad disfrutaron de la segunda edi-

ción de “Ushuaia entrena de noche”, 
el evento fitness más convocante de la 
provincia y que fue organizado por Alle-

gro.Fit junto al Instituto Municipal de 
Deportes. 

Grandes y chicos de todas las eda-

des, familias enteras se dieron cita para 
vivir una noche diferente realizando 
una actividad que une el entrenamiento 
físico y la vida saludable, en una jornada 
divertida, con mucha energía. 

Diez profesores en escena, coman-

dados por la entrenadora fitness Natalia 
Allegro, al ritmo de la música y las luces 
de colores brindaron Zumba, Ritmos 
Latinos, Body Attack, Body Combat, 
Entrenamiento Funcional, entre otras 
disciplinas. 

Durante el evento hubo un DJ musi-

calizando en vivo; puestos de comidas 
saludables y de indumentaria deporti-

va, y una posta médica para tomarse la 
presión durante los descansos.

EL IMD REALIZÓ EL TORNEO RELÁMPAGO DE CLUBES 
BARRIALES

El Instituto Municipal de Deportes 
realizó el Torneo Relámpago de Clubes 
Barriales en el Microestadio del Cocho-

cho Vargas, un encuentro que reunió a 
más de 80 niños y niñas, durante el fin 
de semana, sin conteos de goles y defi-

nición.  
Con la participación de los equipos 

de la Asociación de Taxis, Dos Bande-

ras, Morfoneta, Pandita, Jardín y Rústi-

co, se disputaron encuentros pensados 
para las categorías de entre 9 y 15 años, 
provenientes de diferentes barrios de la 
ciudad, bajo la modalidad participativa. 

Por esa razón, los más chicos jugaron 
dos tiempos de 15 minutos, y los más 
grandes, dos tiempos de 20 minutos, 
sin conteo de goles y definiciones, dado 
que el objetivo del encuentro siempre 
fue divertirse y seguir bregando por el 
crecimiento deportivo de los jóvenes de 
Ushuaia.

USHUAIA

USHUAIA

en una región donde la industria y 
la actividad humana están estrecha-

mente vinculadas al entorno marino. 
Sin embargo, hizo hincapié en la ne-

cesidad de abordar estos desafíos con 
una visión a largo plazo, priorizando 
la conservación de los recursos natu-

rales sobre los intereses a corto plazo.

“Es muy difícil que desde el dis-

curso se pueda cambiar la lógica de 
una ciudad que tiene ciento y pico 
mil habitantes, y de toda la zona cos-

tera donde se encuentra también la 
industria en Ushuaia”, admitió Sciu-

rano, reconociendo la complejidad de 

promover cambios significativos 
en una sociedad arraigada en acti-

vidades económicas tradicionales.
También señaló la importancia 

de abordar los impactos ambien-

tales negativos asociados con ac-

tividades industriales y de gestión 
de residuos en las proximidades de 
las costas. Recordó una experiencia 
temprana como intendente, donde 
solicitó la clausura de una empresa 
por su impacto ambiental negativo: 
“En el año 2008 cuando yo recién 
había asumido la responsabilidad 
de administrar la ciudad, una de 
las primeras decisiones que tomé 

fue pedirle a la Prefectura Naval si 
podían hacerme el favor de llevarme 
a recorrer, desde el agua, toda la zona 
costera de la ciudad. En esa primera 
experiencia, estando en la lancha de 
Prefectura, solicité la clausura de un 
predio que estaba a ojos vista”, recor-

dó, destacando la importancia de la 
acción directa en la protección del 
medio ambiente.

El legislador Federico Sciurano 
concluyó enfatizando la importan-

cia de la participación ciudadana y 
el compromiso político en la promo-

ción de políticas de protección am-

biental. Insistió en la necesidad de 
abordar estos problemas de manera 
integral y sostenida, más allá de las 
consideraciones políticas y econó-

micas a corto plazo.
“Muchas veces, cuando vos estás 

a cargo de un ejecutivo, estás perma-

nentemente atendiendo a la coyun-

tura, resolviendo problemas cotidia-

nos y constantes. Entonces, cuando 
aparece una voz que lo plantea des-

de la buena intención y no buscan-

do el perfil político, te ayuda a indi-

vidualizar temas que para la gestión 
son fundamentales, para cualquier 
gestión”, reflexionó finalmente.
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Según adelantaron fuentes del Go-

bierno nacional, el busto de Menem 
será exhibido el 14 de mayo, cuando 
se conmemorarán 35 años de las elec-

ciones que llevaron al riojano a la Pre-

sidencia por primera vez. Ese día, se 
realizará un “acto de homenaje tran-

quilo”, adelantaron las fuentes, sin 
mayores detalles.

La escultura será ubicada en el 
Salón de los Bustos, donde se rinde 
homenaje a los expresidentes consti-

tucionales que gobernaron la Argen-

tina. El ingreso a esta sala es por la 
explanada de Avenida Rivadavia, por 
lo que se trata de un espacio con gran 
visibilidad, ya que la deben atravesar 
tanto Milei como las máximas autori-

dades del Ejecutivo y los invitados a la 
Rosada para acceder al despacho pre-

sidencial.
La hija del expresidente, Zulemita 

Menem, ya había intentado en dos 
oportunidades que la figura en már-

mol de su padre -que está confec-

cionada desde hace años- estuviera 
presente en el Salón de los Bustos: la 
primera vez se lo pidió a Mauricio Ma-

cri y la segunda a Alberto Fernández. 
Su colocación definitiva en el sec-

tor por el que ingresan el Presidente y 
todas las personalidades destacadas 
estuvo a punto de concretarse en la 
gestión de Fernández: la intención ha-

bía sido hacerlo el 2 de julio de 2020, 
en coincidencia con el cumpleaños 
número 90 del riojano. Sin embargo, 
la pandemia de Covid-19 frustró esa 
idea, que incluía también la presencia 
del propio homenajeado.

La muerte de Carlos Saúl Menem el 
14 de febrero de 2021 volvió a poner 
sobre la mesa la demorada colocación 
del busto y, en ese contexto, Fernán-

dez expresó nuevamente su intención 
de concretar el homenaje oficial en 
Casa Rosada, cosa que no hizo.

El 22 de enero de este año Zule-

mita volvió a intentarlo, a través de 
una carta que presentó en la Mesa de 
Entradas de Casa Rosada, explicando 
que ya se habían cumplido todos los 
requisitos para que su padre tenga su 
lugar en el Salón de los Bustos. 

“Entiendo que no se trata solo de 
un deseo o pedido de carácter per-

sonal y familiar, sino del derecho del 
pueblo argentino de tener debida-

mente acreditada su historia y valora-

das sus instituciones”, escribió la hija 
de Menem. Unos pocos días después, 
desde la Rosada se comunicaron y le 
confirmaron que iban a avanzar.

Los bustos se colocan de acuerdo a 
lo que dispone el Decreto 1872/2006. 
Esa norma establece que se deben po-

ner “en el orden cronológico corres-

pondiente a sus respectivos mandatos 
constitucionales y luego de transcu-

rrido el plazo de dos períodos de Go-

bierno contado desde la finalización 

INAUGURARÁN UN BUSTO DEL EXPRESIDENTE 
EN CASA ROSADA
El presidente Javier Milei tendrá una nueva oportunidad para expresar su fanatismo por la familia Menem. En las últimas horas, el 
Ejecutivo nacional confirmó que el miércoles 14 de mayo instalará en Casa Rosada el busto de Carlos Saúl Menem, considerado por 
el líder de La Libertad Avanza como “el mejor presidente de la historia”.

NEOLIBERALISMO
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del mandato respectivo”. 

Todos los Menem del Presidente 
En los años 90, Carlos Menem fue 

presidente de la Nación. Su hermano 
Eduardo estuvo como presidente pro-

visional del Senado durante sus dos 
presidencias (y fue vicepresidente de 
hecho entre 1991 y 1995, tras la re-

nuncia de Eduardo Duhalde para asu-

mir como gobernador bonaerense). 
Munir, otro hermano, fue embajador 
en Siria. Y Carlos Menem (h), muerto 
en 1995, había comenzado a trabajar 
en Casa de Gobierno meses antes de 
su fallecimiento. Casi 25 años después 
del fin de la era Menem, el apellido 
volvió a ocupar cargos públicos de re-

levancia.
Martín Menem, hijo de Eduardo, 

llegó a la Cámara de Diputados por La 

Libertad Avanza -después de haber 
sufrido una apabullante derrota en 
las urnas cuando quiso ser goberna-

dor en La Rioja el año pasado- y es 
su titular desde diciembre de 2023. 
A partir de allí, los Menem se multi-

plicaron como los peces y el vino en 
cargos del Estado, en abierta contra-

dicción con la lucha del actual go-

bierno contra la “casta”.
Después del sobrino de Carlos 

Saúl, quien apareció es Eduardo 
“Lule” Menem. Se trata de un hijo de 
un primo del fallecido expresiden-

te, e hizo carrera en el Congreso de 
la mano de Eduardo Menem. Hoy es 
subsecretario de Gestión Institucio-

nal de la Secretaría General de la Pre-

sidencia, que está en manos de Kari-

na Milei, hermana del Presidente.
Días atrás, Federico Sharif Me-

nem, sobrino segundo del titular de 
la Cámara Baja, fue designado como 
director general en la secretaría pri-

vada de la presidencia en Diputados. 
El Menem diputado dijo que el Me-

nem secretario es una persona de su 
máxima confianza, que colabora con 
él desde hace tres años.

En las últimas horas, se sumó Ama-

do Omar Menem a la función pública. 
Fue puesto al frente de la delegación 
del Pami en La Rioja. Según relatan 
los memoriosos, mientras fue diputa-

do provincial entre 2021 y 2023, Mar-

tín Menem fue un acérrimo crítico de 
los nombramientos de familiares en 
el gobierno de La Rioja.

El apellido capicúa de origen sirio 
parece disfrutar una luna de miel: 
Javier Milei ha reivindicado a Carlos 
Menem como “el mejor presidente de 

la historia” y avanza con un programa 
solamente comparable al de los 90 en 
su consecuencias sociales. De hecho, 
Zulema Menem Yoma, la hija del dos 
veces presidente, concurrió el viernes 
pasado a la apertura de sesiones en el 
Congreso. Y se incorporó como Procu-

rador del Tesoro a Rodolfo Barra, ex-

ministro de Justicia y exmiembro de la 
Corte Suprema en los 90.

El Estado como agencia de coloca-

ciones no solamente ha deparado bue-

nos sueldos para la familia. También 
garantiza jubilaciones onerosas. Eduar-

do Menem fue beneficiado con una ju-

bilación de privilegio, una gracias que 
en las últimas horas fue confirmada 
por la Corte Suprema de Justicia.

De momento, Carlos Nair Menem 
no fue convocado para ocupar un car-

go.  

PRESENTAN INNOVADORA TECNOLOGÍA PARA 
EL TRANSPORTE PÚBLICO 
Nicolás Badaracco, cofundador de Local Point, presentó una aplicación móvil para taxis y remises, que busca modernizar el servicio 
de transporte de pasajeros en Ushuaia y adaptarse a las nuevas tecnologías.

En una apuesta por modernizar el 
servicio de transporte público en Us-

huaia, Nicolás Badaracco, cofundador 
y codirector de Local Point, presentó en 
FM Master’s una innovadora alternati-

va tecnológica destinada a revolucionar 
la industria de los taxis y remises en la 
ciudad. La propuesta de Local Point se 
centra en una aplicación para teléfonos 
móviles que busca facilitar la interac-

ción entre los usuarios y los vehículos 
de transporte público, ofreciendo rapi-

dez y eficiencia en cada viaje. Según Ba-

daracco, el objetivo es “generar un mo-

vimiento masivo” que permita a todos 
los actores de la industria conectarse a 
través de una única plataforma.

“Lo que le gusta a la gente es que lo 
vengan a buscar rápido y que el servicio 
sea eficiente”, afirmó Badaracco, desta-

cando la importancia de adaptarse a las 
nuevas tecnologías para satisfacer las 
demandas del mercado actual.

Sin embargo, la implementación de 
esta iniciativa enfrenta desafíos regula-

torios, ya que una ordenanza municipal 
prohíbe el uso de aplicaciones móviles 
para el transporte dentro de la ciudad. 
Ante esta situación, abogó por una 
modificación de las regulaciones para 
permitir la integración de estas nuevas 

USHUAIA

tecnologías, siempre y cuando se res-

peten las normativas existentes.
La propuesta de Local Point no 

solo busca mejorar la experiencia del 
usuario, sino también modernizar una 
industria que, según dijo, lleva más de 
100 años en constante evolución. Des-

de la llegada de las aplicaciones móvi-

les en 2010, el panorama del transpor-

te público ha experimentado cambios 
significativos, especialmente en ciu-

dades turísticas como Ushuaia.
“Las aplicaciones móviles cam-

biaron las reglas del juego”, sostuvo 
Badaracco, subrayando la necesidad 
de adaptación por parte de todos los 
sectores involucrados. Entre las carac-

terísticas clave de la aplicación se en-

cuentra la posibilidad de utilizarla en 
varios idiomas y de pagar con diversos 
medios, incluyendo tarjetas de débi-

to y crédito, efectivo y transferencias 
bancarias.

“El que esté más cerca es al que se 
lo vamos a ofrecer”, destacó, haciendo 
hincapié en la importancia de la expe-

riencia del usuario y en la necesidad 
de valorar el conocimiento y la habili-

dad de los taxistas y remiseros en un 
contexto donde la tecnología puede 
parecer dominante.

En resumen, la propuesta de Lo-

cal Point representa un paso hacia la 
modernización del transporte público 
en Ushuaia, apostando por la integra-

ción de tecnologías innovadoras para 
mejorar la experiencia de los usuarios 
y adaptarse a las nuevas dinámicas del 
mercado.
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JAVIER MILEI VOLVIÓ A ELOGIAR A MARGARET 
THATCHER

Javier Milei elogió a la exprimera 
ministra británica conservadora Mar-

garet Thatcher, quien gobernaba el Rei-

no Unido durante la Guerra de Malvi-

nas y ordenó el hundimiento fuera del 
área de exclusión del crucero General 
Belgrano, en cuyo naufragio murieron 
323 personas a bordo. “Ella fue brillan-

te”, dijo el Presidente, que también jus-

tificó la visita del canciller británico, 
David Cameron, a las islas.

Confeso admirador de la jefa de go-

bierno británico que en la década del 
80 aplicó con mano de hierro políticas 
de ajuste y que del mismo modo con-

dujo el conflicto bélico con Argentina, 
no pierde oportunidad de elogiarla. La 
pleitesía que le rinde a Tatcher es mo-

tivo de duras críticas de los excomba-

tientes de Malvinas y dio pie a un duro 
cruce con Sergio Massa, cuando ambos 
estuvieron mano a mano en el debate 
presidencial.

Esta vez Milei aprovechó una entre-

vista con la BBC para reiterar su admi-

ración por Tatcher. Atento a las cuesto-

namientos que le hace abrió también el 
paraguas y dijo que “hay que diferen-

ciar”. Su explicación fue que “hubo 
una guerra y a nosotros nos tocó per-

der. Eso no quiere decir que uno no 
pueda considerar que quienes esta-

ban en frente eran personas que ha-

cen bien su trabajo. Y no solo admiro a 
Margaret Thatcher, lo admiro también 
a Ronald Reagan en Estados Unidos. 
Y admiro profundamente a Winston 
Churchill. ¿Y cuál es el problema?”

Consultado acerca de si interpreta 
como una provocación la visita que 
el actual canciller británico realizó a 
Malvinas, el Presidente fue categórico. 
“No, porque ese territorio hoy está en 
manos del Reino Unido. O sea, tiene 
todo el derecho de hacerlo”, lo justifi-

có. En esa línea, agregó que no lo tomó 
“como una provocación” y destacó el 
“diálogo de muy alta calidad” que tie-

ne con Cameron.

¿Malvinas es una prioridad?
“Nosotros no vamos a resignar 

nuestra soberanía, pero si no es el mo-

mento para discutirlo hoy, bueno, se 
discutirá en otro momento”, dijo Milei 
sobre el reclamo argentino y defendió 

su planteo: “Me parece una posición 
mucho más seria y además tenemos 
un montón de cuestiones en la agenda 
que podemos trabajar en común y es-

tamos dispuestos a hacerlo. Creo que 
es la manera adulta para hacerlo y sin 
dolor”.

-¿Diría que no es una prioridad 
para usted en este momento?- le pre-

guntaron entonces en la entrevista
-No estoy diciendo que no sea prio-

ritario. Estoy diciendo que hay un con-

junto enorme de elementos en común 
en el que nosotros podemos trabajar 
con el Reino Unido, sin que tenga que 
estar discutiendo y peleándonos por 

“ELLA FUE BRILLANTE”

un tema que entendemos que su so-

lución va a demandar tiempo, porque 
estamos yendo por la vía diplomática—
respondió el mandatario

Al respecto, explicó también que 
los británicos “puede ser que hoy no lo 
quieran negociar y después, más tarde 
en el tiempo, sí lo quieran hacer. Mu-

chas de estas posiciones a lo largo del 
tiempo han cambiado”. “Voy a tratar 
de convencerlos que ese territorio es 
argentino y que acorde a las especifi-

caciones que se suele utilizar para de-

finirlo de esa manera, Argentina tiene el 
derecho y la soberanía sobre las islas”, 
añadió.

EL GOBIERNO AMPLIÓ EL 
ALCANCE DEL IMPUESTO PAÍS

El Gobierno amplió el alcance del 
Impuesto Para una Argentina Inclusiva 
y Solidaria (PAÍS). La medida, dispues-

ta por decreto, extiende el tributo a la 
compra de divisas destinadas a giros de 
utilidades y dividendos y a quienes sus-

criban a los BOPREAL. 
A través del decreto 385/2024, publi-

cado en el Boletín Oficial, se establece 
que estas operaciones tendrán una alí-

cuota del 17,5%.  La normativa —que 
lleva las firmas del presidente Javier 
Milei; el jefe de Gabinete, Nicolás Posse; 
y el ministro de Economía, Luis Capu-

to— señala que a partir de la decisión 
del Banco Central de permitir que los 
importadores de bienes y servicios sus-

criban a los BOPREALES “por hasta el 
monto de la deuda pendiente de pago 
por sus importaciones “ resulta nece-

sario “extender el alcance del impuesto 
PAÍS a las compras de billetes y divisas 
en moneda extranjera para la distribu-

ción de utilidades y dividendos y para la 
repatriación de inversiones de portafo-

lio de no residentes generadas en cobros 
en el país de tales conceptos”.

Según se explica, la decisión apunta 
a “continuar profundizando los incen-

tivos a la inversión nacional que esti-

mulen la producción y la realización 
de actividades económicas en el país, 

garantizando un sendero fiscal sosteni-

ble”.
El decreto detalla que las siguientes 

operaciones quedan incluidas en el Im-

puesto País:
Las operaciones de compra de bi-

lletes y divisas en moneda extranjera 
para la repatriación de inversiones de 
portafolio de no residentes generadas 
en cobros en el país de utilidades y di-

videndos recibidos a partir del 1° de 
septiembre de 2019, inclusive, en los 
términos que disponga el Banco Central 
de la República Aregentina en el marco 
de la normativa de acceso al mercado li-

bre de cambios. La alícuota establecida 
será del 17,5 % y el pago del impuesto 
estará a cargo de quien realice la ope-

ración, debiendo actuar como agente 
de percepción y liquidación la entidad 
autorizada para operar en cambios por 
el Banco Central a través de la cual se 
realice la operatoria de que se trata, en el 
momento de efectivizarse la operación 
cambiaria.

La alícuota establecida será del 17,5 
% y el pago del impuesto estará a cargo 
del suscriptor, pero deberá actuar en 
carácter de agente de percepción y li-

quidación la entidad financiera a través 
de la cual se realice la integración de la 
suscripción.

POR DECRETO 
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Tras la media sanción en la Cámara 
de Diputados de la Ley Bases, comien-

za una semana de protestas de los gre-

mios. El pico será el jueves, día del paro 
general convocado por la CGT, que los 
dirigentes prometen será de alto im-

pacto; a modo de precalentamiento, 
durante la mañana de hoy los sindica-

tos del transporte realizarán asambleas 
en los lugares de trabajo (no habrá paro 
de transportes hoy, como se había dicho 
inicialmente) y el martes, será el turno 
de los movimientos sociales, que volve-

rán a salir a la calle. Las universidades 
también se sumaron al paro general del 
jueves. Desde la Casa Rosada juegan a 
minimizar los reclamos. La ministra de 
Seguridad, Patricia Bullrich, aseguró 
que al Gobierno “no” le “importa lo que 
hagan”, aunque luego de avisar que si 
hay cortes de calle aplicará el “protoco-

lo”. El ministro del Interior y negocia-

dor de los votos con los gobernadores, 
Guillermo Francos, también había nin-

guneado las protestas sosteniendo que 
los paros de la CGT “tienen poca adhe-

sión” y la opinión pública acompaña a 

Lunes
En el transporte, entonces, este lu-

nes habrá asambleas en los lugares de 
trabajo. Pablo Moyano, secretario ad-

junto del gremio de Camioneros, anti-

cipó que “las asambleas informativas 
van a hacerse de 7 a 11 y a traer, segu-

ramente, demoras en los servicios”. Las 
harán “aeronáuticos, taxistas, maríti-

mos, portuarios, ferroviarios y segura-

mente muchas líneas de colectivos”.
Moyano agregó que el mensaje está 

destinado “a los senadores, para de-

cirles que no aprueben la ley Bases” y 
“para que el gobierno entienda que este 
modelo económico que daña a los tra-

bajadores y a los jubilados no va más”.
En el subte, los metrodelegados 

abrirán los molinetes del subte en di-

ferentes estaciones de la red, mientras 
que los trabajadores estatales de la Ad-

ministración Nacional de Aviación Civil 
también informaron que harán asam-

bleas que podrían afectar los servicios 
en los aeropuertos.

Patricia Bullrich
“A nosotros no nos importa lo que 

hagan, vamos a seguir adelante con 
nuestro camino”, aseguró este domin-

go Bullrich sobre el paro. La ministra 
dijo que las protestas no importan, lue-

go que la gente quiere trabajar y no la 
dejan, luego que aplicará el Protocolo 
cada vez que se interrumpa el tránsito. 
La masividad de la marcha en defensa 
de las universidades le impidió desple-

gar una represión, y el acuerdo logrado 
en Diputados la semana pasada la vol-

vió inconveniente, pero conviene re-

cordar que el 10 de abril, en una marcha 
por alimentos, Bullrich aplicó el proto-

colo y la policía, le disparó con balas de 
goma  a la cara a un manifestante, que 
perdió la visión en un ojo. 

“El gobierno tiene una decisión to-

LA CGT ANTICIPA “PARAZO” PARA EL JUEVES 
Comienza otra semana de protestas con acciones que precalentarán motores para el paro general. Hoy hay asambleas en los sindicatos 
de transporte y liberación de molinetes en el subte y mañana salen a la calle los movimientos sociales con gravísimos problemas por 
la falta de alimento y que también adherirán al paro de la CGT. 

mada y la gente lo sabe. Se aplicará 
el operativo antipiquetes si hay blo-

queos a accesos. Garantizamos la libre 
circulación, no dejamos que tomen 
puentes, corten rutas; nuestra deci-

sión es clara”, remarcó este domingo 
la ministra.

Martes
La ley Bases comenzará a ser tra-

tada por el Senado este martes en co-

misiones. Las gremios de la CGT y las 
CTA se oponen a la reforma laboral 
(que aumenta el período de prueba, 
elimina las multas a los empleado-

res que no registren a sus empleados 
y crea la figura del “trabajador inde-

pendiente” con hasta cinco colabo-

radores, dando vía libre al trabajo en 
negro), rechazan también la reforma 
tributaria (por la que los sueldos vol-

verán a tributar Ganancias), la priva-

tización de empresas públicas (conte-

nida en la delegación de facultades al 
Presidente) o su reducción y la entrega 
de los recursos del patrimonio (con 
el RIGI, el Régimen de Incentivo a las 
Grandes Inversiones, que de todas las 
medidas contenidas en la Ley Bases es 
la que tiene un carácter irreversible, 
ya que se beneficiará con exenciones 
impositivas por 30 años a las empresas 
que inviertan más de 200 millones de 
dólares).

El martes, por otra parte, la Unión 
de Trabajadores de la Economía Po-

pular y el Frente de Lucha Piquetero 
volverán a salir a la calle con una jor-

nada de protesta. Las organizaciones 
sociales también adhirieron al paro de 

CRUCE CON EL GOBIERNO

la CGT.
Las organizaciones sociales siguen 

teniendo el gravísimo problema de la 
falta de alimentos en los comedores 
comunitarios. La ministra de Capital 
Humano, Sandra Pettovello, continúa 
sin enviarles insumos. Como parte de 
la guerra que ha declarado a las orga-

nizaciones, reemplazó el Plan Poten-

ciar por dos programas de tipo más 
asistencialista, medida con la que ade-

más congeló su monto, que dejará de 
actualizarse con los aumentos del sa-

lario mínimo. El gobierno de Milei está 
llevando una ofensiva tremenda con-

tra los movimientos, cada mes hace 
nuevas bajas masivas en los planes. En 
abril, según denunció Dina Sánchez, 
de la Utep, redujo a la mitad los ingre-

sos de 200 mil trabajadores del anti-

guo Potenciar.

Jueves
El secretario general de la CGT, Hé-

ctor Daer, pronosticó que el del jueves 
será un “parazo”, ya que “todos” los sin-

dicatos que integran la central obrera 
adhieren a la medida de fuerza. Tam-

bién se sumaron a la huelga las dos CTA 
y las universidades. 

La intención del gobierno es que el 
jueves mismo el Senado le dé dictamen 
favorable a la ley bases en comisión, 
para que sea debatido en el recinto la 
semana siguiente. Sin embargo, la opo-

sición liderada por Unión por la Patria 
asegura que mantiene firmes 33 votos 
de rechazo, con que sólo le faltarían 4 
votos para alcanzar los 37 necesarios 
para  frenarla. Un tercer camino es que 
algunos de los artículos sean modifi-

cados y la ley deba volver a la Cámara 
Baja, dilatando los tiempos.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

VOTACIÓN EN EL SENADO 

LA LEY ÓMNIBUS VUELVE A TENSAR LA 
INTERNA RADICAL

El presidente de la UCR bonaerense 
promueve un encuentro con senadores 
y gobernadores del espacio para moto-

rizar una posición común y no repetir 
la discusión del DNU.

Ante la discusión inminente de la 
ley Omnibus en el Senado, el bloque de 
la UCR está una vez más tensionado, 
como cuando votaron divididos para 
rechazar o respaldar el DNU. El titular 
de la UCR bonaerense Maximiliano 
Abad hizo notar que no hay una posi-

ción unificada y promueve un encuen-

tro de todos los senadores con los go-

bernadores radicales. A sabiendas que 
allí es donde tiene más incidencia el 
gobernador de Mendoza, Alfredo Cor-

nejo, líder de la corriente acuerdista, el 
senador Martín Lousteau no acompaña 
la movida. El presidente de la UCR se-

guramente busque hacerle cambios al 
proyecto de ley, algo que a Javier Milei 
le gustaría evitar.

El Senado tiene encima la discu-

sión por la ley Omnibus (o minibus) y 
el paquete fiscal (que incluye Ganan-

cias, un impuesto coparticipable para 
los gobernadores). Uno de los bloques 
más tensionados es, otra vez, el radi-

cal. Abad hizo un planteo para inten-

tar contener a los 13 senadores en una 
única posición y no desgarrarse en vo-

taciones divididas y discusiones amar-

gas como ocurrió cuando tuvieron que 
votar sobre el MegaDNU.

La discusión no es menor, dado que 
-pese al optimismo que reina en el ofi-

cialismo- los números en el Senado son 

muy ajustados y cada voto cuenta. 
La vicepresidenta Victoria Villarruel, 
a cargo de reunir voluntades, espera 
que los radicales repitan la asistencia 
al Gobierno que mayormente brinda-

ron en Diputados: incluso si los dis-

cursos en contra son encendidos, que 
los dedos luego se muevan hacia el 
botón de afirmativo.

En esa línea, Abad planteó que “el 
radicalismo no tiene una posición or-

gánica, se puede ver con lo que pasó 
ésta semana en Diputados”. El titular 
de la UCR bonaerense recordó que en 
este caso les toca “ejercer el rol de cá-

mara revisora, evaluando punto por 
punto el proyecto” y dijo que no tiene 
decidido su voto, por lo que quiere ha-

blar con los gobernadores radicales. 
Spoiler: los gobernadores radicales 
empujan para que salga la ley, y sobre 
todo el paquete fiscal. Por lo que -sos-

pechan del lado de Lousteau- todo es 
una jugada envolvente para no perder 
votos radicales a la hora de la verdad.

Lo que tiene pensado hacer Abad 
es solicitarle formalmente al presiden-

te del bloque de la UCR en el Senado, 
Eduardo Vischi, que convoque a un 
encuentro con los gobernadores ra-

dicales. De esta forma, concurrirían al 
Congreso los cinco gobernadores ra-

dicales: además de Cornejo, Maximi-

liano Pullaro (Santa Fe), Carlos Sadir 
(Jujuy), Gustavo Valdés (Corrientes) y 
Leandro Zdero (Chaco). El encuentro 
no tiene fecha (de hecho, Abad toda-

vía no le había hecho la solicitud a Vis-

chi), pero hay tiempo: por los tiempos 
reglamentarios, pasarán dos semanas 
antes de que el Senado esté en condi-

ciones de tratar el proyecto.
De los gobernadores que concu-

rrirían al encuentro, Lousteau tendría 
un aliado (Pullaro, que fue quien más 
límites le puso al Gobierno nacional 
ante las amenazas), y tal vez dos (Sadir, 
que es de la línea de Gerardo Morales). 
Pero hay una realidad: Milei buscó que 
los gobernadores tengan esta vez un 
interés objetivo en que la ley se aprue-

be. No es sólo la amenaza de que los 
dejaría afuera del Pacto de Mayo (con 

el consecuente ahogo presupuestario 
que esa amenaza implica), sino que el 
retorno de Ganancias les va a inyectar 
fondos a través de la coparticipación.

Los cinco gobernadores vienen con-

versando con el ministro del Interior, 
Guillermo Francos, que viene trabajan-

do sin descanso para que la ley salga. 
Por lo que no va a ser una sorpresa lo 
que van a plantear si se hace esa reu-

nión. Incluso, antes de la votación de 
Diputados, Francos les adelantó un bo-

rrador de cómo iba a quedar la ley. Está 
claro que el ministro no quiere que se 
repitan fracasos del pasado.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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